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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM DO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-

ÁRIDO.  

 

Aos treze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às oito horas e trinta minutos, 1 

remotamente, reuniu-se o Conselho de Administração (CONSAD) da Universidade Federal 2 

Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência da reitora Ludimilla Carvalho Serafim de 3 

Oliveira, para deliberar sobre a pauta da segunda reunião ordinária de dois mil e vinte e um. 4 

Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Administração (PROAD): Carlos 5 

Eugênio da Silva Neto; Pró-Reitoria de Planejamento (PROPLAN): Moisés Osório de Souza 6 

Neto; Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (PROGEPE): Raiane Mousinho Fernandes Borges 7 

Palhano Galvao; Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis (PROAE): Éder Jofre Marinho Araújo; 8 

os Diretores de Campi: Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Simone Maria da 9 

Rocha; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Jacimara Villar Forbelon; Centro 10 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo Fonseca Melo; Diretores de 11 

Centro: Centro de Ciências Agrarias (CCA): José Torres Filho; Centro de Ciências 12 

Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva da Costa; Centro de Ciências Exatas e Naturais 13 

(CCEN): Andréa Maria Ferreira Moura; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas 14 

(CCSAH): Reginaldo José dos Santos Júnior; Centro de Engenharias (CE): Manoel Quirino 15 

da Silva Júnior; Representantes docentes: Centro de Ciências Agrárias (CCA): Jailma Suerda 16 

Silva de Lima; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Antônio Carlos 17 

Cavalcante Correia; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Francisco Odolberto 18 

de Araújo; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Luciana Batista 19 

Sales; Centro de Engenharias (CE): Miriam Karla Rocha; Centro Multidisciplinar de Angicos 20 

(CMA): Valquíria Melo Souza Correia; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson 21 

Pacheco Pinheiro; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Rafaely Angélica 22 

Fonseca Bandeira. Representantes Técnico-administrativos: Adauto Rafael de Alcântara 23 

Sobra e Lissandro Arielle Vale Batista. Conselheiros com faltas justificadas: José Albenes 24 

Bezerra Júnior e Judson da Cruz Gurgel; Conselheiros com faltas não justificadas: Priscila 25 

Olivia de Oliveira Dias. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da 26 

primeira reunião extraordinária de dois mil e vinte e um. Segundo ponto: Apreciação e 27 

emissão de resolução ao CONSUNI sobre processo de redistribuição. Terceiro ponto: 28 

Apreciação e deliberação sobre processo que trata de alienação de bens (doação). Quarto 29 

ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado quórum legal, a presidente do conselho, 30 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta 31 

e a colocou em discussão. Por fim, colocou a pauta em votação, que, sem alterações, foi 32 
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aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. Sem discussões, a ata da primeira reunião 33 

extraordinária de dois mil e vinte e um foi aprovada com vinte e um votos favoráveis e uma 34 

abstenção. SEGUNDO PONTO. Também sem discussões, o ponto foi votado e aprovado com 35 

vinte e um votos favoráveis e uma abstenção. TERCEIRO PONTO. A presidente do conselho, 36 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o ponto em discussão. O Conselheiro 37 

Hudson Pacheco Pinheiro chamou atenção para um erro constante nos documentos do 38 

processo de doação, quando foi escrito a palavra quilômetro com K maiúsculo, na medida em 39 

que é um prefixo do sistema internacional de unidades que representa quilos, sendo certa a 40 

grafia em minúsculo. Com a palavra, o Conselheiro José Torres Filho enfatizou o papel 41 

importante da professora Maria Zuleide Negreiros, que desenvolveu pesquisas e treinamentos 42 

no âmbito do mestrado e doutorado, contando com apoio e reconhecimento de diversas 43 

instituições como a Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária – Embrapa e o Serviço 44 

Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas – Sebrae, restando cumprido à função 45 

social da Instituição. Ressaltou mais uma vez a competência da docente, que inclusive chegou 46 

a retirar dinheiro do próprio bolso para custear o desenvolvimento da pesquisa e que por fim 47 

teve seu reconhecimento e destaque para além dos muros da Universidade. A presidente do 48 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira destacou que realmente era um trabalho 49 

que consolidava a pesquisa, extensão e viabilizava uma atividade econômica de envergadura 50 

para região. Por fim, colocou o ponto em votação, sendo aprovado por vinte e um votos 51 

favoráveis e uma abstenção. OUTRAS OCORRÊNCIAS: O Conselheiro José Torres Filho 52 

informou que infelizmente havia ocorrido um problema elétrico no prédio do CPVSA, que 53 

ocasionou um curto-circuito no sistema, e que teve que recorrer a um professor que 54 

desenvolvia pesquisa na área para tratativa do problema. Entretanto, ocorreu no Centro de 55 

Ciências Agrárias - CCA outro curto-circuito, dessa vez no Laboratório de Nutrição Animal, 56 

sendo necessário o desligamento da parte elétrica. Apelou para sensibilidade e resolutividade 57 

do problema, não podendo aguardar até junho, pois seu custo era baixo e as consequências 58 

altas. Por fim, pediu para que a presidente do conselho se pronunciasse. A presidente do 59 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, agradeceu a colocação e destacou que 60 

realmente não podia ficar todo esse tempo sem resolução da questão. Destacou ainda, que 61 

demandas como essas não podiam ser obstadas e defendeu a existência de um plantão 62 

elétrico na Instituição, para que não ocorresse nenhuma adversidade como as destacadas. Por 63 

fim, pediu que o Conselheiro Carlos Eugênio da Silva Neto se pronunciasse sobre a questão. O 64 

Conselheiro Carlos Eugênio da Silva Neto ressaltou contato com a equipe de planejamento 65 

da Pró-Reitoria de Administração – PROAD e que já foi feito licitação com a empresa de 66 

manutenção, sendo em breve assinado o contrato com vigência a partir do dia primeiro de 67 

junho. Disse, no fim, por ser um problema urgente o relatado pelo Conselheiro José Torres 68 
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Filho, a equipe de planejamento estava vendo a possibilidade de uma dispensa, para que fosse 69 

agilizada toda essa demanda. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de 70 

Oliveira, ressaltou mais uma vez a necessidade e urgência da notificação, pois pesquisadores 71 

corriam o risco de perderem seus experimentos. O Conselheiro José Torres Filho pediu a 72 

palavra e explicou que o problema relatado no prédio do CPVSA foi de baixíssimo custo e seria 73 

inadmissível toda essa consequência ocasionada por causa de um fio subdimensionado, que 74 

custou somente cento e cinquenta e quatro reais. Destacou que entendia a burocracia 75 

presente, mas seria intolerável que equipamentos de alta capacidade e complexidade ficassem 76 

parados por causa de conserto e manutenção de baixo custo. Por fim, a presidente do 77 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, destacou que iria pessoalmente até a 78 

PROPLAN e PROAD viabilizar essa situação, pois seria inadmissível toda essa questão em 79 

detrimento dos possíveis danos. O Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo informou que 80 

seria a última reunião que o mesmo participaria enquanto diretor do campus Pau dos Ferros, 81 

pois seu mandato se encerraria no dia cinco de junho de dois mil e vinte e um. Além disso, 82 

agradeceu a oportunidade de fazer parte do estimado Conselho, haja vista os pares serem de 83 

notada experiência e prestigio na Universidade e, por fim, ressaltou que foi um período de 84 

muito aprendizado em sua vida, desejando sucesso aos conselheiros que continuavam o 85 

mandato. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, parabenizou o 86 

conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo por todo trabalho despenhado no Campus Pau dos 87 

Ferros. Agradeceu ainda toda presteza e eficiência que sempre recebeu a equipe da Reitoria e 88 

desejou sucesso em sua nova empreitada O Conselheiro Rodrigo Silva da Costa também 89 

agradeceu o trabalho realizado pelo conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo e em seguida 90 

indagou sobre as verbas do orçamento institucional que ainda estão sob supervisão, pois 91 

recentemente houve reportagens relacionadas à grande dificuldade orçamentária que algumas 92 

instituições de ensino superior estavam passando. Perguntou se a Universidade estava 93 

fazendo alguma gerência ao Ministério da Educação, para que fosse possível fazer a liberação 94 

do orçamento completo, com intuito de manutenção de todas as necessidades e investimentos. 95 

Questionou ainda se haveria possibilidade dos diretores de centros e campus dialogarem com 96 

a PROPLAN e PROAD sobre a tentativa de algumas ações para viabilizar recursos para 97 

efetivar as compras necessárias ao PAQ dois mil e vinte e um. Por fim, destacou que foi 98 

veiculada informação sobre a possibilidade da universidade em liberar alguns ultrafreezers 99 

para acomodação de algumas vacinas. Disse que o CCBS tinha dois desses equipamentos e 100 

que um estava com diversos instrumentos de pesquisas e o outro estava parado por falta de 101 

manutenção. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, informou 102 

que em relação ao orçamento, esteve mais uma vez com o ministro e o secretário da 103 

educação, e foi repassado que a Instituição não passaria por problemas dessa ordem, 104 
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destacou ainda que cada Universidade tinha sua própria realidade. Reforçou mais uma vez que 105 

todas as tratativas necessárias estão sendo feitas e a princípio não haveria nenhum problema. 106 

Colocou que o secretário de educação Wagner Ribeiro, faria uma visita a Instituição com intuito 107 

principal de verificar todas as demandas encaminhadas pelos diretores e centros, para as 108 

devidas tratativas e consolidação de algumas áreas da Universidade. Na segunda indagação, 109 

colocou que a PROPLAN estava disponível para tratativa em busca de ações e teds, sendo até 110 

recomendável que as direções e centros buscassem essa integração, pois a gestão se fazia 111 

com os esforços de todos os gestores. Com relação à questão das vacinas, informou que 112 

despachou com o ministro da saúde e foi colocada a Universidade à disposição para ser posto 113 

de vacinação. Foi feito um mapeamento para saber a quantidade e capacidade dos 114 

equipamentos existentes e destacou que eram problemas pequenos para serem demandados 115 

e assim possibilitar essa realização. Destacou que a instituição possuia total envergadura e 116 

capacidade de ser um posto de vacinação, que para isso estava sendo feito as resolutivas, 117 

inclusive com a assessoria de enfrentamento ao covid, e que contava e agradecia a 118 

disponibilização dos conselheiros. Ressaltou que já tinha um projeto sobre a questão e falou da 119 

necessidade de mais projetos nesse sentido, com portfólio para apresentar ao ministério da 120 

saúde. Por fim, observou que tiveram dois momentos marcantes, o primeiro seria em relação 121 

ao protocolo de biossegurança aplicável, que foi bastante efetivo nesse ponto e agora 122 

precisaria de um enfrentamento mais profuso, com ações mais efetivas. O conselheiro 123 

Francisco Odolberto de Araújo destacou que a Assembleia Legislativa do Rio Grande do 124 

Norte aprovou um grupo de inserção para vacinação de profissionais da educação, como um 125 

todo. Além disso, ficou feliz pelo entendimento da administração de tornar a Instituição um 126 

ponto de vacinação, pois essa realização contemplava um apoio fundamental, principalmente 127 

aos profissionais da educação. Destacou que a Universidade podia servir como polo municipal 128 

de apoio, sobretudo aos profissionais de educação no âmbito federal, estadual e municipal. 129 

Observou que devia sim ter protagonismo em toda essa demanda. Noutro ponto, evidenciou 130 

que anteriormente foi discutido no conselho sobre a destinação de emendas parlamentares e 131 

que agora, com o brilhantismo da professora Maria Zuleide Negreiros, foi possível a doação de 132 

equipamentos, por meio dessa modalidade de recursos, e que estava sendo corretamente 133 

passado pelo conselho. Por fim, ressaltou que anteriormente houve essa discussão sobre a 134 

necessidade de emendas passarem pelo conselho, sendo entendimento superado, haja vista 135 

legislação concernente. Consignou que esse era o procedimento que sempre devia ser 136 

adotado. O conselheiro Moisés Osório de Souza Neto informou que na PROPLAN existia a 137 

DIPAI, que visava assessorar qualquer servidor a fim de firmar convênio e contratos, com 138 

intuito de obter recursos extraorçamentários. Ressaltou que era importante a existência de 139 

projetos, pois assim, seria possível angariar os recursos no âmbito dos ministérios 140 
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correspondentes. Pontuou que faltam projetos, além de destacar a necessidade dos mesmos 141 

se adequarem as necessidades e particularidades exigidas, pois muitas vezes eram puladas as 142 

etapas, dificultado todo o processo. Observou ainda que estava sendo feito um portfólio pela 143 

DIPAI, para instruir e deixar transparente. Citou o escritório de projetos, para fazer divulgação. 144 

Além disso, destacou que tinha uma reunião com a Fundação, para também fazer um portfólio, 145 

que visava facilitar e fazer projetos e receber os recursos tranquilamente. Por fim, disse que a 146 

PROPLAN e a DIPAI estavam de portas abertas para receber os interessados e suscitou a 147 

necessidade de fazer projetos e adequações necessárias. No fim, a presidente do conselho, 148 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, informou que iria diligenciar na PROPLAN e PROAD 149 

a fim de resolver o mais breve possível às questões levantas pelo conselheiro José Torres 150 

Filho. Após considerações finais e nada mais havendo a discutir, a presidente do conselho, 151 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, agradeceu a presença de todos os Conselheiros e 152 

deu por encerrada a reunião. E eu Éricka Tayana Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos 153 

Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada com emendas, na reunião 154 

do dia treze de agosto de dois mil e vinte e um, segue assinada pela Presidente do CONSAD, 155 

pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxx 156 

Presidente: 157 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira _____________________________________________ 158 

Pró-Reitores: 159 

PROAD: Carlos Eugênio da Silva Neto_____________________________________________ 160 

PROPLAN: Moisés Osório de Souza Neto __________________________________________ 161 

PROGEPE: Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão_______________________ 162 

PROAE: Éder Jofre Marinho Araújo _______________________________________________ 163 

Diretores de Campi: 164 

CMA: Jacimara Villar Forbelon____________________________________________________ 165 

CMC: Simone Maria da Rocha____________________________________________________ 166 

CMPF: Ricardo Paulo Fonseca Melo_______________________________________________ 167 

Diretores de Centro:  168 

CCA: José Torres Filho_________________________________________________________ 169 

CCBS: Rodrigo Silva da Costa____________________________________________________ 170 

CCEN: Andréa Maria Ferreira Moura ______________________________________________ 171 

CCSAH: Reginaldo José dos Santos Júnior _________________________________________ 172 

CE: Manoel Quirino da Silva Júnior _______________________________________________ 173 

Representantes docentes dos Centros:  174 

CMA: Valquiria Melo Souza Correia _______________________________________________ 175 

CMC: Hudson Pacheco Pinheiro _________________________________________________ 176 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 

 
CMPF: Rafaely Angélica Fonseca Bandeira_________________________________________ 177 

CCA: Jailma Suerda Silva de Lima ________________________________________________ 178 

CCBS: Antônio Carlos Cavalcante Correia__________________________________________ 179 

CCEN: Francisco Odolberto de Araújo_____________________________________________ 180 

CCSAH: Luciana Batista Sales___________________________________________________ 181 

CE: Miriam Karla Rocha________________________________________________________ 182 

Representantes Técnico-administrativos: 183 

Lissandro Arielle Vale Batista ____________________________________________________ 184 

Adauto Rafael de Alcântara Sobra_________________________________________________ 185 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 186 

Éricka Tayana Lima Bezerra_____________________________________________________ 187 


